

COMUNICADO DE PRENSA

ENCUESTA DE CALIDAD DE VIDA DE NEJAPA MUESTRA TEMAS PRIORITARIOS PARA EL MUNICIPIO

El Salvador Cómo Vamos presentó los principales resultados de la Encuesta de Calidad de Vida 2022 realizada a 807 ciudadanos del municipio de Nejapa entre el 17 de septiembre y el 4 de octubre de 2022. Estos resultados describen la situación del municipio en distintas áreas como educación, trabajo, seguridad, espacios públicos, entre otros.

El Salvador Cómo Vamos es un ejercicio ciudadano que realiza un seguimiento periódico a la calidad de vida en los municipios del Área Metropolitana de San Salvador. Su objetivo principal es que, a través de un mejor conocimiento de la realidad de cada municipio, se puedan comprender de mejor manera los desafíos que afrontan sus ciudadanos e identificar las soluciones más apropiadas. Para ello, se utiliza una metodología rigurosa de medición y se espera que los resultados de la Encuesta de calidad de vida contribuyan a visibilizar las necesidades de los habitantes del municipio y que las autoridades cuenten con información que les permita tomar decisiones de manera informada.

El principal enfoque de este ejercicio es generar evidencia sobre el estado de los municipios para contribuir al desarrollo de gobiernos efectivos y transparentes, y una ciudadanía más informada, responsable y participativa.

Algunos de los resultados de la encuesta en Nejapa reflejan lo siguiente:

- De cada 100 personas de 10 años y más, todavía hay 11 que no saben leer ni escribir, aumentando a 14 en el área rural.
- De cada 10 niñas y niños en edad de cursar educación preescolar, 4 no asistían a un centro de estudios durante 2022. Los adolescentes en edad de cursar educación media, por su parte, presentan una inasistencia escolar de 33%.
- En Nejapa, la participación laboral de las mujeres es menor que la de los hombres. 79 de cada 100 hombres y 50 de cada 100 mujeres participan en el mercado laboral, ya sea porque están ocupadas o porque están buscando empleo activamente. La tasa de desempleo para los hombres es de 4%, mientras que para las mujeres es de 15%. El 45% de los desempleados son jóvenes de 16 a 24 años.
- El 34% de los ocupados de Nejapa percibe menos del salario mínimo por el trabajo que realizan. Entre los hombres un 25% se encuentra en esta situación, mientras que a las mujeres afecta al 46%.
- En el área rural de Nejapa, el 68% se considera pobre, al 49% de los hogares los ingresos no les alcanzan y tienen dificultades y el 33% de los hogares se quedó sin alimentos por falta de dinero u otros recursos.
- En 11% de los hogares de Nejapa al menos uno de sus miembros ha sido víctima de algún delito. Solo el 22% denunció. En cuanto a la percepción de seguridad, el 68% de los ciudadanos se siente seguro o muy seguro en su municipio.

- En Nejapa, el 25% de los hogares viven en condiciones de hacinamiento. Además, el 15% hogares no posee un arreglo formal que garantice la tenencia de la vivienda y el 16% ha tenido problemas en la vivienda cuando llueve.
- El 95% de los hogares de área urbana cuenta con el servicio de agua por cañería; en el área rural, el 87%. En el municipio, el 67% de hogares que cuentan con el servicio lo reciben todos los días y durante todo el día, el 19% diario, pero por horas y el 14% ciertos días a la semana. La satisfacción con el servicio es de 80% en el área urbana y de 72% en la rural.
- El 92% de los hogares del área urbana cuenta con el servicio de recolección de basura y en el área rural la cobertura es de 39%.
- En relación a algunos servicios provistos por la municipalidad, el 82% se siente satisfecho o muy satisfecho con el servicio de recolección de basura, el 75% se siente satisfecho o muy satisfecho con el alumbrado público y el 59% se siente satisfecho o muy satisfecho con los mercados del municipio.
- En el área rural el 15% se siente satisfecho con el estado de las calles de la colonia o comunidad y el 6% con las aceras. En cuanto a los parques y plazas, el 15% se siente satisfecho y el 58% no los identifica en su colonia o comunidad.
- En el área rural el 80% de los hogares cuentan con alguna cancha en su colonia o comunidad, mientras que solo el 18% reporta que existe un área de juego para niños.
- El 15% de los ciudadanos de Nejapa ha pensado en irse a vivir a otro país. Los principales motivos son por factores económicos, por trabajo, para buscar mejores oportunidades, por educación y para estar cerca de la familia.
- En Nejapa el 38% de los ciudadanos confía mucho o bastante en la alcaldía de su municipio, el 32% confía algo y el 28% confía poco o nada. El 33% confía mucho o bastante en el CAM.
- El 85% de los ciudadanos en Nejapa sienten mucho o bastante orgullo de su municipio y el 69% opina que las cosas en el municipio van por buen camino.

Para acceder a los datos completos de la Encuesta de calidad de vida, puede ingresar en el siguiente enlace <https://bit.ly/3KZbYli>

Sobre El Salvador Cómo Vamos

El Salvador Cómo Vamos es un observatorio ciudadano y desde la sociedad civil. Es un modelo internacional que llegó a El Salvador en 2018 como resultado de una alianza entre la Agencia de los Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID) y la Fundación Salvadoreña para el Desarrollo Económico y Social (FUSADES). Además, cuenta con el apoyo de la Universidad Tecnológica, la Cámara de Comercio e Industria de El Salvador, El Diario de Hoy, Diario El Mundo, Telecorporación Salvadoreña y Radio Punto 105. Con El Salvador Cómo Vamos se espera contribuir a desarrollar gobiernos efectivos y transparentes y ciudadanías más informadas, responsables y participativas.

